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Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Borris, 
 
„Wer Angler kontrolliert, lebt in Sachsen-Anhalt immer gefährlicher. Besonders 
Migranten tun sich dabei negativ hervor.“ Dies berichtete die Volksstimme am 
06.12.2023 über die zunehmende Gewalt gegen Fischereiaufseher im Sachsen-
Anhalt. Grundlage der Meldung war ein eindringlicher Hilferuf des 
Landesanglerverbandes, welcher eine drastische Zunahme von Angriffen auf 
Kontrolleure beschreibt. Teilweise würden manche Gewässer gar nicht mehr 
kontrolliert werden, weil Lebensgefahr drohe. Insbesondere Migranten würden 
Aufseher sogar mit Messern bedrohen. 
 
Daher frage ich Sie: 
 

1. Welche Behörde oder andere öffentliche Stelle ist für die Kontrolle der Fischer 
bzw. Angler aufgrund welcher Rechtsgrundlage im Stadtgebiet Magdeburg 
zuständig? 
 

2. Wie viele Fischereiaufseher sind im Bereich der unteren Fischereibehörde 
Magdeburg aktiv? 
 

3. Wie viele Kontrollen wurden von Fischereiaufsehern in den Jahren 2019 bis 
2023 im Zuständigkeitsbereich der unteren Fischerei Magdeburg durchgeführt? 
Wie viele Verstöße wurden dabei festgestellt und gegen wie viele Personen mit 
welcher Nationalität geahndet? Bitte jährlich aufschlüsseln. 
 

4. Haben Sie Kenntnis von Angriffen auf Fischereiaufseher oder von 
Zwischenfällen bei Kontrollen im Stadtgebiet Magdeburg? Werden diese 
gesondert erfasst? Wenn nein, wird um eine Begründung gebeten. Wenn ja: 
 

a. Wie viele Fälle von Übergriffen, Gewalt oder Bedrohung gegen 
Fischereiaufseher gab es in den Jahren 2019 bis 2023? Bitte nach 
Jahren aufschlüsseln. 
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b. Sind Ihnen bestimmte „Hotspots“ für An- oder Übergriffe auf 
Fischereiaufseher in Magdeburg bekannt? Wenn ja, welche sind das? 
 

c. Sind Migranten bei dieser Art Übergriffen auf Fischereiaufseher 
überproportional beteiligt? 
 

d. Worin sehen Sie die Gründe für den vom Landesanglerverband 
beschriebenen Anstieg von Übergriffen auf Fischereiaufseher? 
 

e. Was unternimmt die Landeshauptstadt Magdeburg, um derartige 
Übergriffe einzudämmen und sichere Kontrollen zu ermöglichen? 

 
 
 
Hagen Kohl 
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